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Прогноз синоптиков

• На самоходной косилке «КСU 1» механизатор из ЗАО «Тобол» Александр Михаленко трудится первый год, 
но уже в лидерах. Сегодня он готовит комбайн ко второму укосу трав.

агропром
***

Чтоб выжить и прожить на этом свете,
Пока Земля не свихнута с оси,
Держи себя на тройственном запрете:
Не бойся, не надейся, не проси.

Игорь Губерман

Во второй половине июня полеводы окру-
га заложили 50% сенажа и завезли к ме-
стам хранения 60% сена, а ещё – заверши-
ли химпрополку посевов. 

Это серьёзный трудовой задел. Однако у кор-
мозаготовителей вышел небольшой перерыв в 
работе: многолетние травы для закладки в тран-
шеи скошены, однолетние ещё не выросли, что-
бы их косить. Но отдыхать сельчанам некогда. Как 
только они завершили косовицу трав, тут же при-
ступили к ремонту зерновых комбайнов, ведь до 
жатвы рукой подать.

– В хозяйствах округа имеется 94 зерноубороч-
ных комбайна, 60% из них требуют не ремонта, а 
очередного технического ухода, – говорит замести-
тель председателя комитета по сельскому хозяй-
ству и продовольствию Александр Новгородцев. 
– Остальные же надо готовить, и с ними сегодня 
идёт работа в ЗАО «Падунское», «Лесной», «Флаг-
ман». К началу жатвы все комбайны будут в строю.

Серьёзную озабоченность в комитете вызыва-
ет то, что в отдельных хозяйствах и в нынешнюю 
уборочную нагрузка на комбайн остаётся очень 
большой: если в среднем по округу – около 700 
гектаров,  то в ООО «Возрождение» – 1283 гек-
тара, около 1000 гектаров в ООО «Согласие» и 
Мичуринской свиноводческой компании. Нагруз-
ку на уборочный агрегат необходимо снижать, но 
пока хозяйства не уделяют этой проблеме долж-
ного внимания. 

В прошлогоднюю жатву  сельхозпредприятия 
округа испытывали немалые трудности с подсу-

шиванием зерна. Изменилась ли ситуация се-
годня? 

– Желание расширить возможности сушильно-
сортировального оборудования есть у всех руко-
водителей сельхозпредприятий, – говорит А. Нов-
городцев. – Однако желаемое не совпадает с дей-
ствительностью: на покупку не хватает средств. 
Только «Согласие» приобрело английскую сушил-
ку и сейчас её монтирует. В хозяйствах есть обо-
рудование для сушки зерна, но оно уже мораль-
но и материально устарело. Его не ремонтиро-
вать надо, а менять на современное высокопро-
изводительное. Это относится к ООО «Возрожде-
ние», ЗАО «Шестаковское», «Тобол», «Лесной». 
Без регулярного обновления оборудования и тех-
ники сегодня невозможно конкурировать с други-
ми хозяйствами. 

ЗАО «Центральное», «Флагман»,  «Падунское», 
Мичуринская свиноводческая компания из года 
в год пополняют свой парк новыми тракторами, 
зерновыми и кормоуборочными комбайнами. 
МСК первой в округе купила два вспушивателя 
скошенных трав и уже применила их на заготов-
ке сенажа. Результат – превосходный! 

Технику обновляют и в других отраслях сельхоз-
производства. Так, «Согласие» приобрело систе-
му вентиляции животноводческих помещений. А 
крестьянское хозяйство «Дружба» – систему вен-
тиляции для картофелехранилищ. Замена изно-
шенного оборудования идёт. Может, не такими тем-
пами, какими хотелось бы, но это дело времени. 

Борис СОКОЛОВ
Фото автора

На пике лета

В преддверии нового учебного 
года эти акции помогут собрать в 
школу детей из семей, оказавших-
ся в трудной жизненной ситуации. 

Специалисты комплексного цен-
тра социального обслуживания на-
селения будут признательны пред-
принимателям, предприятиям,  ор-

ганизациям и всем жителям округа, 
кто присоединится к доброму де-
лу. Приём вещей и канцелярских 
товаров организован в центре на 
ул. Полевая, 49 (въезд с ул. Меха-
нической) с 8.00 до 17.00 с поне-
дельника по пятницу. Справки по 
телефону 6-06-33.

К разговору с участием началь-
ника управления Пенсионного 
фонда в Заводоуковском округе 
Антона Фомушкина и начальника 
отдела Светланы Нерадовской 
пригласили руководителей девя-
ти организаций, выплачивающих 
заработную плату ниже прожи-
точного минимума. У страховате-
лей поинтересовались причиной 
такого заработка и напомнили, 

что при «серых» схемах оплаты 
труда страховые взносы уплачи-
ваются в минимальном размере, 
что не лучшим образом отразит-
ся на будущей пенсии работни-
ков. К тому же рабочие периоды 
без отчислений в ПФ не входят в 
общий страховой стаж человека. 

Антон ТереНТьеВ, 
замначальника управления 

ПФР в городском округе

Скажи «нет» серой зарплате
В продолжение одноимённой областной акции в межрай-
онной налоговой инспекции № 8 прошло заседание рабо-
чей группы по легализации заработной платы. 

Поможем детям
В округе стартовали традиционные благотворительные ак-
ции «Скоро в школу!» и «Портфель первокласснику!».

Так, по сведениям заводоуков-
ского роддома, нынче впервые ста-
ли мамами 106 женщин в возрасте 
от 30 до 39 лет. На роды после 40 
решились четыре роженицы. 

Растёт число повторных ро-
дов: в этом году дважды мамами 
уже стали 111 женщин, более 60 

–  родили третьего ребёнка. Две 
женщины стали мамами в седь-
мой раз, одна – в восьмой. 

Всего в этом году в нашем род-
доме на свет появились 316 ма-
лышей – 156 мальчиков и 160 
девочек. 

Ольга МЯСНИКОВА

Когда возраст не помеха
Всё больше жительниц городского округа решаются на рож-
дение первенца только после 30.

В прошлом году подготовлена и 
прошла необходимую экспертизу 
проектно-сметная документация. 
А на этой неделе администрация 
округа провела аукцион. По сло-
вам Евгения Пронечкина, предсе-
дателя комитета по архитектуре, 
строительству и земельной поли-
тике, в соответствии с требовани-
ями технического задания через 
три месяца заводоуковцы должны 

получить реанимированный «коро-
вий» мостик с освещением, пеше-
ходной зоной и однополосным ав-
томобильным движением. 

Очерёдность проезда, как и на 
лыбаевском мосту через реку То-
бол, будет регулироваться зна-
ками приоритета, а для пропуска 
встречного транспорта организу-
ют соответствующие площадки.

Александр ПОНОМАрёВ

От рынка – на объездную
Мост через Ук в Заводоуковске на улице Фрунзе будет ре-
конструирован.

В округе продолжается дис-
пансеризация взрослого на-
селения.

В поликлинике можно сделать 
анализ крови и флюорографию, 
снять кардиограмму, пройти УЗИ, 
а затем получить консультацию 
терапевта. 

– Главная задача диспансери-
зации – вовремя выявить сер-
дечно-сосудистые заболевания, 
туберкулёз, диабет или злока-
чественные новообразования и 

назначить соответствующее ле-
чение, – рассказывает заведую-
щая центром здоровья област-
ной больницы №12 Ольга Дран-
ко. – Только регулярное меди-
цинское обследование  позволя-
ет выявить недуги на ранней ста-
дии развития, когда их лечение 
наиболее эффективно.

Первую плановую диагности-
ку  человек должен  пройти в 21 
год, последующие, – с трёхлет-
ним интервалом на протяже-
нии всей жизни. До конца года 

обследоваться должны 8,5 ты-
сячи заводоуковцев, это около 
30% от численности взросло-
го населения округа от 21 года 
до 99 лет. 

По данным заводоуковских 
медиков, на начало июля пер-
вый этап диспансеризации 
прошли четыре тысячи пять-
десят четыре жителя округа, 
из которых на второй этап углу-
блённого обследования напра-
вили 606 человек.

Андрей КОрОСТеЛёВ

В здоровом теле – здоровый духУчастником турнира может 
стать любой желающий, достиг-
ший пенсионного возраста. От-
борочный тур проходит в заоч-
ном режиме по 10 июля. Для  уча-
стия в нём необходимо прой-
ти тест и выполнить творческое 
задание в системе электронно-

го обучения по адресу: http://edu.
admtyumen.ru. Для этого пона-
добится компьютер с выходом 
в Интернет.

Подробную информацию о 
чемпионате можно узнать по те-
лефону программы «Расширяя 
горизонты» 8 (3452) 50-00-50.

расширяем горизонты
В Тюменской области стартовал третий областной чемпи-
онат по компьютерной грамотности среди людей старше-
го поколения. 
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• «Ночные» герои инспекторы ДПС Александр Мурашов и Дмитрий Черенков (слева направо) 
просто помогли пенсионерам, не зарегистрировав этот случай даже в сводке происшествий.

служба 02

блиц-опрос

Светлана Орлова, педагог,                 
г. Заводоуковск:

– Однажды во сне увидела умер-
шую соседку тётю Надю. Она ска-
зала мне: «Там, где я сейчас нахо-
жусь, холодно и сыро». Я переска-
зала сон снохе покойной. Выясни-
лось, могилка расположена в низ-
ком сыром месте. Вот и относись к 
снам несерьёзно! 

Ираида Белова, пенсионерка, 
с. Першино:

– Нет. Меня ещё в детстве бабуш-
ка учила после пробуждения всегда 
смотреть в окно. До сих пор я так и 
делаю и неважно, хороший видела 
сон или плохой. Постою у окна не-
сколько минут и сразу забываю, что 
мне снилось.

Алёна Воеводина, домохозяй-
ка, г. Заводоуковск:

– Три десятка лет жизни со скеп-
сисом относилась к снам. Но в про-
шлом году произошёл перелом в 
моём сознании. Я во сне увидела, 
что меня ужалила оса и мне стало 

так плохо, даже «скорую помощь» 
вызывали. Дней через шесть я по-
ливала в палисаднике цветы. От-
куда ни возьмись вылетел шер-
шень и ужалил меня в ногу. На-
чался отёк, пришлось вызывать 
«неотложку». 

Александр Владимиров, инже-
нер, г. Заводоуковск:

– Был знаком с охотником, до-
бывшим за свою жизнь свыше 70 
медведей. Ружьё – разбитая од-
ностволка, в трёх местах перевя-
занная верёвочками, вездеход-
ный транспорт – кобыла с телегой. 
На вопрос «как получалось?», он 
всегда отвечал: «Снится мне сон, 
что еду я на лошади по Настасьи-
ну болоту (Дунькину колку, Мар-
финой роще и т.д.) …».

Капия Мулкоманова, домохо-
зяйка, п. Степной:

– Мне сны редко снятся. А если и 
приснится что-то – обязательно сбу-
дется. Поэтому к ним я отношусь се-
рьёзно, а к неприятным сновидени-

ям – с опаской. Нередко нам с супру-
гом, с которым мы уже более 30 лет 
вместе, снятся схожие сны.

Галина Коротаева, служащая, 
г. Заводоуковск:

– Не придаю снам особого зна-
чения. Ещё бабушка говорила, что 
сны, приснившиеся с четверга на 
пятницу, бывают вещими. Хотя на 
личном опыте эту народную при-
мету не проверяла.

Татьяна Долганова, служащая, 
г. Заводоуковск:

– Помню, сонник был настоль-
ной книгой в нашем студенческом 
общежитии. В него мы, студентки 
филологического факультета, за-
глядывали чаще, чем в орфогра-
фический словарь! Сегодня на ра-
боте так устаю, что засыпаю мгно-
венно, кажется, и снов не вижу…

Алёна Вишневская, гостья,                      
г. Тюмень:

– Признаюсь честно, ваш зво-
нок меня разбудил, а ваш вопрос 
удивил! Буквально только что, во 

сне я с мамой разговаривала на 
эту тему… Так что к снам я отно-
шусь очень серьёзно, они у меня 
вещие! Те сны, которые не могу 
растолковать самостоятельно, пы-
таюсь разгадать с помощью сон-
ника или Интернета. 

Аркадий Симонов, дорожный 
рабочий, г. Заводоуковск: 

– Я почти снов не вижу. А если 
что приснится, тут же и забуду. Ког-
да получать зарплату, снится пас-
сажирский вагон. Значения снам 
не придаю.

Наталья Полещенко, г. Заводо-
уковск, служащая:

– Для меня сны – это отражение 
нашей реальной жизни. Мы видим 
то, что когда-то с нами происходило 
или то, о чём мы мечтаем. Мне всег-
да снятся красочные и насыщенные 
событиями сны. Много раз они ока-
зывались вещими.

Наталья елфимова,  г. Заводо-
уковск, служащая:

– В плохие сны не верю, никак 

их не расцениваю и ни с чем не 
связываю. А вот добрые, хоро-
шие сны люблю, для меня они 
как заряд хорошего настроения 
на весь день!!!

Галина Ахмерова, пенсионер-
ка, д. Дронова:

– Серьёзно. Какая-то связь 
между событиями предстоящи-
ми и сном есть. Много раз бы-
ло: увидишь во сне родствен-
ников – и вскоре они приезжа-
ют в гости. А однажды присни-
лось, что я выиграла в лотерею. 
И действительно на 30-копееч-
ный билет наяву случился вы-
игрыш – часы.

екатерина Морозова, препода-
ватель, г. Заводоуковск:

– Особого значения сновидениям 
не придаю. Но если случается уви-
деть не очень хороший сон, стара-
юсь абстрагироваться. Допускаю, 
что сны бывают вещими, несколь-
ко раз в моей жизни они действи-
тельно сбывались. 

Вы серьёзно относитесь к снам?

19 июня чета пенсионеров Полянских 
из посёлка Комсомольского вынуж-
дена была набрать спасительный но-
мер 112 …

Супруги поехали на пасеку в Салминский 
бор и припозднились. А потом наотрез отка-
зался заводиться уазик. Супруги почтенного 

По результатам июньского приёма 
избирателей округа депутат област-
ной думы Владимир Ковин пообещал 
материальную поддержку тем, кому 
она жизненно необходима. 

В первую очередь её окажут семье по-
горельцев. Часть посетителей получила 
консультации и разъяснения, по осталь-
ным обращениям будут направлены де-
путатские запросы.

А в разговоре с журналистами речь за-
шла о проекте повестки предстоящего 39 
заседания парламента области. Посколь-
ку Владимир Ковин является заместителем 
председателя комитета думы по аграрным 
вопросам и земельным отношениям, то бо-
лее подробно он рассказал о вопросах, от-
носящихся к компетенции его и коллег по 
этому комитету, в частности о совершен-
ствовании системы кадрового обеспечения 
агропромышленного комплекса области.

По словам Владимира Ковина, закре-
пление молодых специалистов на селе, в 
какой бы сфере они ни работали, – зада-
ча государственной значимости. Для муни-
ципальных образований юга области осо-
бенно важен приток кадров в сельскохо-
зяйственную отрасль. Не секрет, что вы-
пускники профильных учебных заведений 
стараются найти работу в городе, а не в 
селе. А ведь едва ли не половина диплом-
ников обучалась на бюджетных местах. 

Какие меры по привлечению и закре-
плению молодёжи на селе предпринима-
ют сегодня правительство области и ор-
ганы местного самоуправления? Предо-
ставляют социальные выплаты на при-
обретение или строительство жилья мо-
лодым специалистам, живущим на селе и 
работающим в АПК. Благодаря такой гос-
поддержке только за два предыдущих го-
да 620 семей построили и купили жильё 
общей площадью 57,9 тысячи квадрат-

ных метров. С 1 апреля до 300 тысяч ру-
блей увеличили так называемые подъ-
ёмные выпускникам учреждений средне-
го и высшего профессионального обра-
зования, приехавшим на работу в сель-
скую местность. Депутат Ковин полагает, 
что было бы правильно увеличить число 
студентов, получающих по целевому на-
правлению специальности, особо востре-
бованные в сельхозотрасли. 

На мотивацию к получению таких про-
фессий должны, по мнению Владимира 
Ковина, работать агроклассы, открытые 
в большинстве муниципальных образо-
ваний области, в том числе и Заводоуков-
ском городском округе.

В числе других вопросов проекта по-
вестки – внесение изменений в закон «О 
государственной поддержке сельскохо-
зяйственного производства Тюменской 
области». 

Лилия НАЗАреНКО

Выручил НочНой дозор

словом и делом

кто не сеет, тот не жнёт

возраста пошли к дороге Шиликуль–Заводо-
уковск. Редкие машины в три часа ночи по 
этой трассе проходили, но никто из водите-
лей не остановился. А сил после работы с 
пчёлами на изнуряющей дневной жаре и не-
запланированного пешего путешествия по 
ночному лесу у Полянских почти не осталось.

Самообладания супруги не потеряли: по-

звонили в единую дежурно-диспетчерскую 
службу, рассказали о ситуации, чётко объяс-
нили, где находятся в данное время. Диспет-
чер заверила, что помощь непременно при-
дёт в течение получаса.

Подъехал патрульный автомобиль ГИБДД. 
Наиболее простым выходом в сложившей-
ся ситуации было добраться до дома, а по-
том, набравшись сил, заняться эвакуацией 
автомобиля. Но полицейские, справившись 
о самочувствии супругов, предложили вер-
нуться вместе к замолчавшему уазику. До-
рогу по ночному лесу указал хозяин авто-
мобиля. Вернулись. Рукояткой, именуемой 
в народе «кривым стартером», провернули 
двигатель. Мотор ожил! Тандемом машины 
добрались до асфальта. Полицейские ещё 
раз поинтересовались самочувствием пче-
ловодов, спросили, сможет ли самостоятель-
но Рудольф Петрович доехать до дома. По-
лучив утвердительный ответ, сопроводили, 
что называется, до ворот.

До этого случая, признался Рудольф По-
лянский, большой любви к сотрудникам этой 
службы он не испытывал. На радостях по-
сле стрессовой ситуации супруги забыли по-
интересоваться именами и фамилиями сво-
их спасителей.

Профессионализм, уважительное отно-
шение к ним, пенсионерам, и их имуществу, 
вовремя оказанная помощь, пусть даже и 
не прописанная в должностных обязанно-
стях и служебных регламентах, изменили 
отношение супругов Полянских к сотрудни-
кам ГИБДД.

Найти «ночных» героев оказалось не про-
сто. Как рассказал Сергей Фрицлер, испол-
няющий обязанности начальника ГИБДД, 
даже в сводке происшествий этот случай 
не зарегистрирован. «Ну спасли и спасли», 
– рассудили инспекторы ДПС Дмитрий Че-
ренков и Александр Мурашов.

Александр ПОНОМАрёВ
Фото автора

У большинства россиян коммуналь-
ные платежи с 1 июля в среднем под-
росли на 8,3 процента. 

На повышение счетов для населения 
повлияли сразу три фактора. Первый – 
абсолютно для всех повышаются тарифы 
(свет – в среднем на 8,5 процента, вода – 
на 9,1 процента, тепло – на 8,4 процента, 
газ – на 7,5 процента).

Второй – жители тех российских регио-
нов, которые одними из последних всту-
пили в программу капитального ремон-
та, начинают делать взносы. В среднем 
они составляют 10 процентов от ежеме-
сячного платежа.

Третий – наступает очередной этап 
штрафных санкций для тех, кто не уста-
новил у себя в квартире счётчики.

Если с января их счета за свет и воду 
выросли на 10 процентов, то сейчас они 
будут увеличены уже на 20 процентов. 
Вот и получается, что у жильцов некото-
рых регионов, в квартирах которых ещё 
нет приборов учёта, плата может выра-
сти на одну пятую.

С июля в россии начинается борьба 
с интернет-пиратством в сфере обра-
щения лекарственных средств. 

Это значит, что купить их в Сети у «ле-
вого» продавца будет невозможно. Сай-
ты, торгующие медпрепаратами, будут по-
просту блокировать. Причём в досудеб-
ном порядке.

Право на это получат компетентные ор-
ганы в связи с вступлением в силу попра-
вок в закон об обращении лекарствен-
ных средств.

Против водителей, повторно задер-
жанных за рулём в состоянии алкоголь-
ного опьянения, будут возбуждать уго-
ловные дела. 

Теперь пьяные водители смогут ли-
шиться не только водительских удосто-
верений, но и свободы на срок до двух 
лет. При этом прав водитель лишится 
на срок до трёх лет. С 1 июля вступи-
ли в силу ещё несколько важных из-
менений в Правилах дорожного дви-
жения. Так, пешеходы при движении 
вдоль загородных трасс будут обяза-
ны иметь на одежде световозвращаю-
щие элементы. В противном случае им 
грозит штраф.

Посетителей ресторанов и магазинов 
с начала года заметно поубавилось. По-
тому, что россияне начали экономить. 

Люди стали всё больше отказывать себе 
в любимых развлечениях и услугах. Росси-
яне по-прежнему больше всего экономят 
за счёт мяса и птицы. Сегодня их 29 про-
центов, в феврале было 32. На семь про-
центов сократилась группа тех, кто огра-
ничивает себя в сыре и колбасе (их оста-
лось 23 процента), на восемь процентов 
стало меньше отказников по фруктам (19 
процентов). 

Алкоголя на столах россиян также 
стало меньше. Если в феврале расхо-
ды на него сократили семь процентов 
россиян, то сейчас – девять. Если гово-
рить о развлечениях, то россияне резко 
сократили походы в кафе и рестораны. 
Если четыре месяца назад на них эко-
номили 12 процентов опрошенных, то 
сейчас уже 16.

По материалам «российской газеты»
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В городской средней школе №  4 открыли 
мемориальную доску, посвящённую учите-
лям, участвовавшим в Великой Отечествен-
ной войне.

 
Она появилась в память о Петре Фёдоровиче Тро-

фимове, директоре школы, Августе Павловне Усо-
вой, учителе русского языка и литературы, и Николае 
Яковлевиче Варыгине, учителе технологии. 

Инициировали её установку педагогический кол-
лектив и совет ветеранов школы. Событию этому 
предшествовала поисковая работа кружковцев под 
руководством педагога Фаины Козыревой. Право от-
крыть мемориальную доску получили активисты уче-
нического самоуправления выпускницы Анастасия 
Стоногина и Евгения Устюгова.

А в Падуне увековечили память о десяти учите-

Главные правила, которые фронтовик Нико-
лай Коровин вынес с Великой Отечественной: 
в бою проявляй смелость, а не безрассудную 
отвагу и, преуспев в своей военной специаль-
ности, никогда не уставай учиться. 

Нет сегодня на карте Юргинского района его родной 
деревни Коровинки. А в остальном жизнь Николая Ко-
ровина – точнейшее свидетельство всех перипетий на-
шей непростой российской истории. 26 декабря Нико-
лаю Васильевичу исполнится 90 лет. 

Расти бы ему в крепкой крестьянкой семье, наби-
раться ума-разума у толкового и работящего отца Ва-
силия Игнатьевича. Но местные партийцы посчитали 
его хозяйство вызывающе крепким, а председателя 
сельсовета Коровина – пособником контрреволюцио-
неров. Вмиг свели со двора сытый ухоженный скот, за-
брали всё, что приглянулось, а после и дом раскатали 
под жильё для районного активиста. 

От греха подальше съехала семья в Остяко-Вогуль-
ский, а ныне Ханты-Мансийский округ. Мать вскоре 
умерла, не выдержав долгой дороги и тяжёлых родов. 
Во второй раз овдовевший отец подумал, что не про-
кормить ему всех детей и отправил девятилетнего Ко-
лю со старшим братом Иваном назад, к родне. То, что 
они по зимним морозам добрались-таки до Коровинки, 
Николай Васильевич и по сей день считает чудом. Год 
выдался голодный, и для родственников ребята были 
лишними ртами. Когда Ивана призвали в армию, ба-
бушка отправила младшего внука собирать кусочки по 
деревне. Пожалели добрые люди мальчонку, послали 
отцу весточку: забери сына, пропадёт. Вот так и вер-
нулся Коля на Север. Здесь, в деревеньке Майка Зен-
ковского сельсовета, семья Коровиных начала новую 
жизнь. Дом теперь вела мачеха, выпекавшая вкусней-
ший хлеб и себе, и людям. Пасынка она приняла, но 
вниманием и лаской, как остальных детей, не балова-
ла. Окончив шесть классов в соседней деревне Няли-
ной, Коля решил, что для работы в рыболовецкой ар-
тели этого образования ему хватит, а остальному жизнь 
научит. Бывалые рыбаки похваливали его за выносли-
вость да смекалку, доверяли самую сложную работу.

Весной 1943 года из Зенковского сельсовета ушли, 
а вернее уплыли на войну два десятка человек. Уже 
в Ханты-Мансийске всех призывников, мало-мальски 
игравших на музыкальных инструментах, и Николая 
Коровина в их числе, отобрали в 45-ю команду связи-
стов. На лопастном пароходе всех военнослужащих 
доставили в Омск, а связистов отправили дальше, в 
Новосибирск, в эвакуированную из Воронежа школу 
радиоспециалистов. Николай Васильевич вспоминает:

– Азбуку Морзе долбили с утра до вечера. Мне хоро-
шо давалась эта наука, а после нас, шестерых, досроч-
но сдавших нормативы, послали в Красноярск. Через 
месяц в составе сформированного здесь 963 отдель-
ного батальона связи мы прибыли на Ленинградский 
фронт. Точность групп точек и тире «морзянки» стала 
моей главной задачей. 

Начальнику переносной радиостанции Коровину не 
ведомы тяготы и горечь отступления. Ко времени его 
военной службы Красная армия уверенно продвига-
лась на Запад. Успех каждого её стремительного рыв-
ка вперёд в немалой степени зависел от согласован-
ных действий различных войсковых соединений. А обе-
спечивали их, в первую очередь, связисты. Радиорота 
Николая Васильевича была в составе 118 стрелкового 

Нынешний год в совете ве-
теранов начался с подготов-
ки к юбилею Победы и про-
должается под знаком этого 
главного для страны события. 

Сразу подчеркну, что встреча-
ли и праздновали мы его всем 
миром. Вместе работали адми-
нистрация округа, её комитеты 
и подведомственные им органи-
зации, учреждения социальной 
защиты населения, предприя-
тия промышленности и сельско-
го хозяйства, предприниматели и 
ветеранский актив. В результате 
никто из участников и ветеранов 
войны не остался без должного 
внимания. Это было нашей са-
мой главной задачей. 

Заводоуковцы добровольно 
перечислили в областной фонд 
«Благодарение победителям» 
342 тысячи рублей. Такой весо-
мый вклад в общую копилку по-
ступил с нашей территории впер-
вые за последние три года. Ма-
териальную поддержку фонда 
уже получили 13 наших земляков, 
нуждавшихся в бытовой технике и 
прочем. Мы искренне признатель-
ны всем благотворителям округа!

Своё уважительное отноше-
ние к ветеранам Великой Оте-
чественной войны жители окру-
га продемонстрировали, приоб-
ретя билеты Всероссийской го-
сударственной тиражной благо-
творительной лотереи. Напом-
ню, что выплата и выдача выи-
грышей началась с первого июля.

 Патриотическое воспитание 
молодёжи остаётся одним из при-

оритетных направлений работы 
районного совета ветеранов и 
всех его 66 первичных организа-
ций. Особым поводом для внима-
ния к истории страны и отдель-
ным родам войск стали Дни во-
инской славы. 

Так, 28 мая отметили свой 
праздник заводоуковские погра-
ничники. Более 90 воинов запаса 
собрались в  День пограничника 
у мемориала Памяти. Этой пер-
вичной организации был вручён 
символ флага пограничных войск 
ФСБ. Хранителем его назначен 
Сергей Шабалин. На областной 
церемонии открытия памятника 
пограничникам, погибшим при за-
щите рубежей нашей Родины на 
острове Даманском и озере Жа-
ланашколь, побывали старшина 
запаса Александр Ежеменский и 
непосредственный участник тех 
событий Николай Хорзов. 

Полагаю, что столь же ёмкими 
по своему содержанию станут 
традиционно отмечаемые в окру-
ге Дни Военно-морского флота и 
Воздушно-десантных войск.

А в третьем квартале в нашей 
ветеранской организации прой-
дёт очередная отчётно-пере-
выборная конференция. Этому 
предшествовали собрания в пер-
вичках, после чего состав пред-
седателей на местах обновился 
на 20%. Президиум районного со-
вета ветеранов надеется, что ра-
бота актива и впредь будет эф-
фективной и действенной.

Валентина МОИСееВА, 
председатель районного 

совета ветеранов 

в будни и праздники

под зНаком 
победы

лица победы

меНяя позыВНые 
каждый деНь

корпуса 21 армии, той самой, которая прорывала бло-
каду Ленинграда, была задействована в Синявинской, 
Мгинской, Выборгской, а в составе III Прибалтийского 
фронта – Нарвской и Таллинской операциях. Не раз и 
не два противник пеленговал рацию Коровина, не без 
основания полагая, что неподалёку должен быть на-
блюдательный пункт или штаб командования, и начи-
нал массированный артобстрел. Был случай, когда ра-
дист успел покинуть своё укрытие за несколько минут 
до прямого попадания туда вражеского снаряда. Во-
ронка осталась – не приведи Господи… 

 Очень пригодились связисту Коровину умение опе-
ративно принимать нестандартные решения и желез-
ная выносливость рыбака, умеющего в любую погоду 
пройти на лодке до 20-30 километров. Его ценили за 
готовность выполнить задание в самой сложной бое-
вой обстановке. Так и написал о Николае его коман-
дир капитан Барканов в благодарственном письме от-
цу. Ещё до освобождения Белоруссии наградили ра-
диста Коровина медалью «За отвагу». Николай Васи-
льевич помнит, как шли они через руины Брестской 
крепости, Польшу и Германию. Позже он узнал, что 
мог бы встретить под Бреслау своего старшего брата. 
Кто бы подсказал…

 Об окончании войны сержант Коровин узнал в Че-
хословакии. Местные жители встречали советских во-
инов как героев и наперебой просили красные звёз-
дочки на память. 

 Ещё пять лет после победы отслужил сержант Ни-
колай Коровин в составе Центральной группы войск, 
дислоцировавшейся на территории Австрии. Штатскую 
жизнь начал в Ханты-Мансийском округе. К тому вре-
мени он был женат (успел во время отпуска) и знал, что 
из 12 его родственников, ушедших на фронт, живыми 
вместе с ним вернулись только трое. 

помним

Вы нам жизнь завещали

В спортивном празднике, по-
свящённом 70-летию Побе-
ды, лидером среди ветера-
нов стала команда «Югра».

Её капитан Александр Михай-
лов уверенно вёл своих товари-
щей к успеху. Остальные ступень-
ки соответственно  заняли коман-
ды «Ветераны», «Верные друзья», 
«Метеор» и «Кнопочки». Участники 
элегантного возраста состязались 
в пяти видах эстафеты. Проявив 
на пути к финишу сплочённость и 
волю к победе, они справились со 
всеми заданиями  соревнований.

Напоследок один из судей Ро-
ман Кезиков рассказал о том, 
как в округе возвращаются к 
сдаче норм ещё не всеми за-
бытого физкультурно-спортив-
ного комплекса «Готов к труду и 
обороне». Известно, что в мар-
те 2014 года президент России 
подписал  указ о его возрожде-
нии. В тестировании  смогут уча-
ствовать жители округа от ше-
сти до 70 лет и старше. Судя по 
азарту, с каким прошёл празд-
ник, среди ветеранов найдёт-
ся немало желающих получить 
значок ГТО.   

досуг

когда года – не беда

лях и работниках школы, защищавших Родину в 
годы войны. Мемориальную доску с их фамилия-
ми установили на торжественном митинге с уча-
стием депутата думы округа, представителей ЗАО 
«Падунское», ветеранского актива и родственников 
фронтовиков. Почётное право открыть её предоста-
вили главе администрации Алексею Рыкованову 
и сыну участника войны Александру Крахмалёву.

Участники митинга услышали о заслугах, трудовом 
и боевом пути, а также наградах каждого из фронто-
виков. Сведения о них собрала и подготовила  работ-
ник школьного музея, член местного совета ветера-
нов Любовь Хамова. С просьбой хранить память о 
земляках – участниках Великой Отечественной вой-
ны к юным падунцам обратились директор школы 
Светлана Лазюк и ветераны села. 

• На Дне пограничника.

• Фронтовик Николай Коровин. Фото 1946 г., г. Вена.



4 июля 1991 год. В России при-
нят закон об Арбитражном суде.

5 июля 2007 год. Сочи выбран 
местом проведения XXII зимних 
Олимпийских игр 2014 года.

6 июля 1957 год. В Ленингра-
де выпущен первый отечествен-
ный портативный радиоприёмник 
«Фестиваль».

7 июля 1921 год. Разрешено создавать частные пред-
приятия с численностью более 20 человек.

8 июля 1974 год. ЦК КПСС утвердил проект строитель-
ства Байкало-Амурской магистрали (БАМа).

9 июля 1762 год. В результате дворцового переворо-
та на российский престол взошла Екатерина II.

10 июля 1991 год. Начало полномочий первого Пре-
зидента РФ Бориса Николаевича Ельцина.
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Субботний вечер
рецептик

досуг
полезный продукт

большие даты 
великой россии

Сажая рассаду, выдёргивая сорняки, вы, не задумы-
ваясь, наклоняетесь к земле. Но традиционная поза 
огородника – когда спина согнута, а голова опущена, – 
очень нефизиологична. При этом межпозвонковые ди-
ски в области поясницы испытывают огромную нагрузку. 

Как избежать проблем? Обзаведитесь наколенниками 
и обрабатывайте грядки на четвереньках. В этом случае 
естественный прогиб в пояснице сохраняется и нагруз-
ка на позвоночник распределяется более рационально. 
Вставать из этого положения нужно плавно, опираясь 
на одно колено. Если работа требует, чтобы вы то опу-
скались к земле, то вставали, лучше не наклоняйтесь, 
а приседайте на корточки.

Неправильный подъём груза тоже приводит к боли в 
спине. Делать это нужно так: присядьте перед грузом 
на корточки с ровной спиной, возьмите предмет обеи-
ми руками, приблизьте к груди и лишь теперь вставай-
те. Так большая часть нагрузки придётся на ноги. Ни в 
коем случае не совмещайте подъём тяжестей с пово-
ротом туловища.

ваше здоровье

В позе огородника

Что нужно: кабачки, 50 граммов сливочного масла,  
500 миллилитров молока, 50 граммов пшеничной му-
ки, половину чайной ложки соли, половину чайной лож-
ки  молотого чёрного перца.

Что делать: кабачки нарежьте кружочками. Для со-
уса бешамель: на сливочном масле обжарьте столо-
вую ложку с верхом муки до золотистого цвета. Добавь-
те молоко, соль, немного мускатного ореха и доведите 
до кипения. Соус должен быть густым. В форму выло-
жите слой кабачков, сверху – слой помидоров. Залей-
те соусом так, чтобы он немного покрывал помидоры. 
Сверху – ещё один слой кабачков. На них – слой сыра. 
Запекайте при температуре 180 градусов до образова-
ния румяной корочки. 

запеканка из кабачков

на заметку

Хозяюшкины ручки
Смешайте соду, сухое молоко и кукурузный крахмал 

в равных частях. Намочите руки и интенсивными дви-
жениями вотрите смесь в загрязнённые участки, а за-
тем смойте водой. Если на руках есть пятна от овощ-
ных соков, протрите эти места долькой лимона. Потом 
ополосните руки, густо смажьте их питательным кремом 
или растительным маслом и наденьте хлопковые пер-
чатки. Через час кожа на руках будет идеально чистой 
и гладкой. «Сухое мыло» можно хранить в стеклянной 
или пластиковой баночке и использовать по мере не-
обходимости.

сделай сам

ловись, рыбка!
Искусственного опарыша можно сделать самому из 

белой или жёлтой мелкопористой резиновой губки. Для 
этого нарежьте кусочки губки толщиной со спичку и дли-
ной 10-13 миллиметров и пропитайте белком куриного 
яйца. Затем опустите на 20 секунд в кипящую воду. На-
садка хорошо держится на крючке и приносит большой 
успех при ловле на течении. Для запаха искусственно-
го опарыша можно смазывать подсолнечным маслом.

Вишнёвый 
сад

Сочная вишня и сладкая 
черешня – прекрасный 
десерт в жаркий летний 
полдень. 

ДЛЯ ЗАГАрА –
ВыСшИй КЛАСС!

Мякоть черешни снаб-
дит организм медью, кото-
рая принимает активное уча-
стие в образовании особого 
белка коллагена и пигмен-
та меланина, защищающе-
го кожу от повреждающего 
действия солнечных лучей. 
Поэтому тем, кто любит по-
валяться на солнышке, сто-
ит почаще перекусывать че-
решней. Стоит полюбить че-
решню и тем, у кого есть про-
блемы с сердцем. Кроме того, 
в плодах черешни содержат-
ся биологически активные ве-
щества кумарины: они спо-
собствуют снижению свёр-
тываемости крови и отводят 
угрозу образования тромбов, 
тем самым предупреждая ин-
фаркт и инсульт.

Не стоит пренебрегать соч-
ной ягодой и если вы склон-
ны к запорам. Есть в черешне 
и витамин С, который благо-
приятно действует на иммун-
ную систему, улучшает усво-
яемость железа. 

ВМеСТО АСПИрИНА
Своим тёмным цветом 

вишня обязана раститель-
ному пигменту антоциану, 
который повышает эластич-
ность кровеносных сосудов и 
понижает артериальное дав-
ление. Поэтому, если вы ги-
пертоник, позаботьтесь о том, 
чтобы вишня почаще присут-
ствовала на вашем столе.

Полезна сочная ягода и при 
простуде. Благодаря своему 
бактерицидному действию 
вишня ускоряет выздоров-
ление при ангине, ларинги-
те и кашле. Кстати, антоци-
ан обладает жаропонижаю-
щим действием: всего 10 ви-
шен собьют температуру не 
хуже таблетки аспирина.

Но всё-таки главное досто-
инство этой ягоды – обилие 
магния. Вместе с кальцием 
и витамином D он укрепляет 
кости, замедляет возрастное 
уменьшение костной массы. 

ХрАНеНИе
Сохранить плоды можно 

несколькими способами. Од-
ним из самых простых явля-
ется сушка. Ягоды бланши-
руют от двух до восьми ми-
нут в горячей воде, после че-
го сразу же охлаждают в хо-
лодной и раскладывают в 
один слой на сито. Начинают 
сушить в духовке при темпе-
ратуре 60-65 градусов, а ког-
да плоды подвялятся, тем-
пературу повышают до 80-
85 градусов.

Ещё один способ продлить 
вишнёвый сезон – хранение 
ягод в банке. Хорошо вымы-
тую и высушенную стеклян-
ную банку выкладывают из-
нутри чистыми вишнёвыми 
листьями, затем выкладыва-
ют ягоды в ряд, покрывают их 
слоем листьев и наполняют 
банку, чередуя слой за слоем. 
Банку закрывают полиэтиле-
новой крышкой и помещают 
в прохладное место. В таком 
виде вишня может храниться 
до самой зимы.

«АиФ»

Спустя шесть лет в го-
родском округе вновь 
прошли соревнования 
по конному спорту. Ор-
ганизаторы посвятили 
их юбилеям города и 
района. 

За околицей посёлка 
Степного с самого утра со-
бирались любители состя-
заний на лошадях. Испы-
тать своих подопечных в 
резвости и выносливости 
решили 18 участников из 
Юргинского и Голышманов-
ского районов, Курганской 
области и нашего округа. 
Им предстояли три заез-
да по 1,7 километра и скач-
ки на дистанции 2,2 кило-
метра. 

В первом заезде уча-
ствовали лошади двух-
летнего возраста, во вто-
ром – трёхлетки, в четвёр-
том, соответственно, ры-
саки четырёх лет и стар-
ше. Главный судья Тюмен-
ского ипподрома Светла-
на Степанова, судья все-
российской категории по 
испытанию лошадей ры-
систых и верховых пород, 
заверила, что последний 
заезд будет самым массо-
вым, напряжённым и зре-
лищным, так как в нём уча-
ствуют резвейшие лошади 
Тюменской и Курганской 
областей.

И вот судья требует по-
дать коней для представ-
ления. Наездники, сидя в 
беговых качалках (двух-
колёсных экипажах), лихо 
управляют подопечными, 
примерно за сто метров до 
старта начинают разгонять 
их. Важно не только фини-
шировать первым, но и что-
бы лошадь всю дистанцию 
пробежала лишь рысью. 
Коня, трижды сбившегося 
на галоп, судьи дисквали-
фицируют.

В первом заезде лидер 
определился сразу. Моло-
дая кобыла по кличке Пом-
ни из Юрги задала ритм 
всем соревнованиям. С на-
ездником третьей катего-
рии Ержаном Кусаиновым 
к финишу она пришла пер-
вой, так и не дав обогнать 
себя курганскому жеребцу 
Кенту орловской породы.

А во втором заезде всё 
сложилось с точностью на-
оборот. На нынешних со-
ревнованиях конь русской 
рысистой породы с роман-
тической кличкой Симон 
курганского коневладель-
ца стал лучшим.

зВеНят подкоВами 
зелёНые околицы

– На предыдущих четырёх 
соревнованиях мы с жереб-
цом занимали призовые ме-
ста, а сегодня – победили! – 
восклицает тренер лошади 
Иван Наумов.

В заключительном заезде 
чувствовалась напряжённая 
борьба наездников. За ли-
дерство вновь боролись юр-
гинец Е. Кусаинов с жереб-
цом Мельбурном и курганец 
И. Наумов с Парламентёром. 
Практически всю дистанцию 
их лошади бежали ноздря 
в ноздрю. Финишную черту 
они прошли с разницей в до-
ли секунды.

 – Мельбурну девять лет, 
и это его очередная победа. 
Сколько их всего – уже сбил-
ся со счёту, – рассказывает 
Ержан Кусаинов. – Мой гне-
дой русский рысистый же-
ребец бегал на ипподромах  
Уфы, Казани, Перми, Курга-
на, Тюмени и всегда был в 
призёрах.

В скачках участвовали три 
всадника на лошадях беспо-
родных и не имеющих спец-
подготовки, однако зрителям 
и здесь соревновательный 
азарт показался не менее ин-
тересным, чем в забегах. К 
слову, посмотреть лошади-
ные бега в Степной приеха-
ли порядка двух сотен заво-
доуковцев.    

Ещё на старте скачек Алек-
сандр Шевченко из посёлка 
Степного рванул своего ска-
куна Тайсона, оторвавшись 

от соперников на сотни ме-
тров. Уверенным галопом 
он устремился к финишу. И 
когда победа казалась уже 
в руках, Александр Гайда-
мак из Старой Заимки на 
кобыле Сабринке обошёл 
лидера.

– Мы участвовали ради 
интереса. У нас с Тайсоном 
сегодня дебют. К концу дис-
танции конь выдохся, так-
тика соперника оказалась 
правильнее. На будущее я 
это учту. А пока начну тре-
нировать лошадь. Думаю, 
мы ещё победим, – говорит 
А. Шевченко.

Лидеры забегов и ска-
чек получили медали, гра-
моты и денежные призы, 
остальные участники – по 
три мешка овса для подо-
печных в качестве утеши-
тельного подарка.

Организаторы сорев-
нований благодарят за-
местителя главы админи-
страции округа по сель-
скому хозяйству В. Спири-
донова, председателя ко-
митета по спорту и моло-
дёжной политике админи-
страции округа Л. Иванову, 
спонсоров А. Швецова, С. 
Кудрявцева, С. Шабалина, 
Д. Мулкоманова, А. Евсе-
ева, А. Шапко, С. Фомина 
и всех, кто принимал уча-
стие в организации и про-
ведении соревнований.

Алла еГОрыЧеВА
Фото автора

• Курганец Иван Наумов испытывает лошадей уже пять 
лет. Орловский жеребец Кент с ним только год.

•  От топота копыт пыль по полю летит. Заезд лошадей четырёх лет и старше.


